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Concursos oferecem 
mais de 3 mil vagas

Salários variam de R$ 1 mil a R$ 8 mil para diversos cargos e todos os níveis de escolaridade

opoRtunidade de empRego

Roubo de veículos cai 80% em Niterói
icaraí e Santa Rosa registraram apenas quatro casos no mês de novembro, diz observatório de Segurança
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ao lado do prefeito Rodrigo neves, o ministro da Saúde, Luiz Henrique mandetta, esteve na Clínica Comunitária da Família dr. antônio peçanha, na Rua teixeira de Freitas, no Fonseca

‘Mosquitos do 
bem’ na luta 
contra a dengue
O ministro da Saúde, Luiz 
Henrique Mandetta, participou 
ontem, em Niterói, da liberação 
dos chamados “mosquitos do 
bem”. Os insetos, infectados com 
a bactéria Wolbachia, já foram 
liberados em 33 bairros da cidade 
e ajudaram na redução, ano 
passado, de 90% nos casos de 
chikungunya no município. 
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Polícia investiga 
plano para 
matar Bolsonaro
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ESPORTES

Reprodução do Twitter

argentino é novamente o melhor do mundo

Vasco salva Flu e Bota
Com um gol de Fredy Guarín, no primeiro tempo, 
o Vasco venceu na noite de ontem o Cruzeiro, em 
São Januário, pela 36ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Com o resultado, o time se consolida 

na zona de classificação para a Copa Sul-
Americana e ainda salva Fluminense e Botafogo 
do rebaixamento. O Cruzeiro segue na zona da 
degola e se complica ainda mais na tabela.
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Bruno Haddad/ Cruzeiro

O time do Vasco da Gama abriu o placar no primeiro tempo e conseguiu segurar o resultado até o fim, aumentando a crise no Cruzeiro

Lionel Messi no 
topo do futebol 
pela sexta vez
Em premiação realizada pela 
France Football nesta segunda, 
em Paris, Lionel Messi faturou a 
Bola de Ouro pela 6ª vez em sua 
carreira. O craque venceu depois 
de quatro anos longe do feito. 
“La pulga” se isolou como maior 
vencedor da premiação, superando 
o português Cristiano Ronaldo, 
que coleciona cinco títulos.
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Villa-Lobos 
em melodias 
e cores
Nesta quinta (5), acontece 
o emocionante e elogiado 
concerto visual  “Cores de 
Villa-Lobos”, no Centro de 
Artes UFF, em Icaraí
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Divulgação
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FILIADO A

Carta do leitor

Insegurança para banhistas 
Inúmeras regras existentes para o uso de jet-ski e nenhuma 
é respeitada, essa conduta merece uma punição e multas 
bem salgadas! Muita falta de responsabilidade e fiscali-
zação precária. Alguma medida precisa ser tomada antes 
que algo grave aconteça. 
Neusa Ribeiro

Cuidado aos cães 
Não temos um atendimento para cães e gatos de rua. Não 
temos estrutura pública para agir em resgate, cuidados e 
castrações dos animais. Castrar e deixar nas ruas é ina-
ceitável! Peço que a Prefeitura forneça protetores, locais 
estruturados e veterinários selecionados. 
Ana Dzelme de Carvalho 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 
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Vice denuncia...
próprio prefeito
No conturbado cenário político 
brasileiro é comum ver denún-
cias de adversários, em um cabo 
de guerra que não é novidade 
para ninguém. A política de São 
Gonçalo, na Região Metropolita-
na do Rio, no entanto, começou 
a presenciar nesta segunda (2) 
uma briga que mexe com os dois 
maiores cargos do Executivo, 
quase como nos mesmos moldes 
de Dilma e Temer, anos atrás. Ri-
cardo Pericar, vice-prefeito, entre-
gou para o MPRJ e para o TCE-RJ, 
documentos que, segundo ele, 
comprovam irregularidades em 
um contrato da prefeitura, que 
oneraram em R$ 10 milhões os 
cofres públicos. O rombo, segun-
do ele, aconteceu em contrato 
firmado pelo prefeito José Luiz 
Nanci (PPS) e uma empresa de 
limpeza. Segundo Pericar, a em-
presa não tinha equipamentos, 
sede na cidade, nem funcioná-
rios, o que era previsto no edital. 

Encontro de metalúrgicos em Niterói

A Câmara Municipal de Ni-
terói recebeu, nesta segunda 
(2), um encontro de me-
talúrgicos. Realizado pelo 
vereador Renatinho e pelo 
deputado federal Glauber 
Braga, ambos do Psol-RJ, fo-
ram definidos encaminha-
mentos como unificação da 
luta pela reativação do setor 

Rafael Lopes

naval na região e articula-
ção com outros deputados 
federais para fortalecer a 
pauta. “[...] Acredito que da-
mos um importante passo 
a partir deste encontro, que 
foi muito produtivo para 
alcançarmos os objetivos 
dos trabalhadores”, afirmou 
Renatinho.

Político passa sufoco na Av. Brasil
A noite de domingo foi mar-
cada por mais um episódio 
de violência no Rio. Junior 
Cruz, presidente do diretório 
municipal do PSL em Belford 
Roxo, pré-candidato a prefeito 
do município e suplente da 
bancada de seu partido na 
Alerj, sofreu um atentado na 
Avenida Brasil, quando pas-
sava por Irajá, no Rio. 

Segundo informações, 
Cruz, que integra o quadro da 
reserva da Polícia Militar, saía 
de um evento do Aliança pelo 
Brasil (ApB), nova legenda 
do presidente Jair Bolsonaro, 
e seguia para outra agenda 
pública, quando um veículo, 
identificado como um Che-
vrolet Onyx, bloqueou a pas-
sagem. Então, dois homens, 
que estavam dentro do carro, 
efetuaram, no mínimo, 17 
disparos contra o veículo do 
político. A esposa dele, que é 
policial militar, abriu fogo em 
resposta.

Além de Cruz e de sua 
esposa, um amigo do políti-

Reprodução

O carro de Junior Cruz, presidente do PSL em Belford Roxo e pré-candidato a prefeito para 2020, ficou cravejado de balas

Prefeito de SG
se defende
Por meio de nota, a Prefeitura de 
São Gonçalo, entretanto, decla-
rou que “a denúncia realizada 
pelo ex-vice-prefeito Ricardo Pe-
ricar não procede”. Segundo a as-
sessoria de imprensa de Nanci, a 
empresa “Saga Construtora Eireli 
atua no município com o serviço 
de varrição com todos os equi-
pamentos” exigidos em contrato 
e, embora a mesma atenda em 
Magé, também é mantida uma 
base em Trindade, bairro de SG. 
O Executivo também argumenta 
que, apesar do contrato ter valor 
de R$ 10 milhões, os pagamentos 
são feitos por medição e, no pe-
ríodo, foram pagos R$ 7,8 milhões 
e que, antes de 2017, o mesmo 
serviço remunerava algo do mon-
tante de R$ 17 milhões. Também 
segundo a prefeitura, Pericar 
passou a ser adversário político 
e é pré-candidato a prefeito para 
2020. O Executivo não o consi-
dera vice-prefeito porque ele se 
licenciou para assumir mandato 
como deputado federal e não 
tomou posse em seu retorno. 

co também estava no carro. 
Ninguém ficou ferido. O crime 
está sendo investigado pela 
Polícia Civil, que trabalha com 
a tese de investigação de que 
se tratou de uma tentativa de 
roubo de automóvel.

Caso recente – Este não foi o 
único episódio de violência 
envolvendo a política de Bel-
ford Roxo. Em junho deste ano, 
Uilian Chaveiro, de 35 anos, se-
cretário executivo da prefeitura 
de Belford Roxo, nomeado pelo 

prefeito Waguinho, foi morto a 
tiros. A vítima, pré-candidato a 
vereador pelo PRTB no municí-
pio, foi assassinada na Estrada 
Doutor Farrula, no bairro de 
Vila Heliopolis, em Belford 
Roxo. 

Wilson Witzel
visita Búzios

Troféu AIB
de imprensa

O governador Wilson Witzel 
(PSC) visita, no início da tarde 
desta terça-feira (3), a cidade 
de Armação dos Búzios, na 
Região dos Lagos. Na oportu-
nidade, ele encontrará o pre-
feito André Granado (MDB). 
Há a expectativa de o chefe do 
Executivo estadual anunciar 
a liberação de recursos para 
o município logo após a reu-
nião. Já à noite, Witzel visita 
Cabo Frio, onde será recebido 
pelo prefeito Dr. Adriano Mo-
reno (Rede).

Sorte no jogo e na 
Economia
Gilson Machado, presidente 
da Embratur, defendeu na 
última semana que uma pos-
sível liberação dos cassinos 
em terras brasileiras pode 
ser fator determinante para 
fomentar o setor turístico do 
país e atrair mais visitantes 
do exterior. O tema, inclusive, 
será discutido no 1º Fórum 
de Soluções para o Porto Ma-
ravilha, evento promovido 
pelo Clube do Empreendedor, 
presidido por Luis Cláudio 
de Souza Leão na próxima 
segunda-feira (9). Segundo 
Machado, além da vantagem 
financeira imediata para a 
economia, uma possível apro-
vação do tema no Congresso 
significaria também a criação 
de novos postos de trabalho. 

A Associação da Imprensa 
do Brasil realiza, na próxi-
ma quinta (5), a entrega dos 
prêmios do Troféu AIB de 
Imprensa aos melhores da 
imprensa e entretenimento 
de 2019. O evento acontece-
rá no Centro de Convenções 
do Barra Shopping, que fica 
na Avenida das Américas, 
4.666, na Barra da Tijuca, 
na Zona Oeste do Rio.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Candidato pode realizar a inscrição até o dia 15 de dezembro

Disputa pela fachada mais 
temática de Petrópolis

Estão abertas as inscrições 
do concurso que vai eleger 
a casa e a vitrine mais en-
feitadas para o Natal em 
Petrópolis. O candidato 
poderá se inscrever até o 
dia 15 de dezembro. 

Para participar, os in-
teressados devem man-
dar uma foto da fachada 
da casa ou da loja para o 
e-mail: concursonatalim-
perial2019@gmail.com. 

No dia 16 de dezembro, 
a Prefeitura de Petrópolis 
irá publicar as fotos das fa-
chadas na página do Natal 
Imperial para que o públi-
co vote em sua preferida. 

A foto da casa e da loja 
que tiveram mais curtidas 
até o dia 6 de será a grande 
ganhadora do concurso. 

Os vencedores serão pre-
miados com uma viagem 
para Nova Friburgo, com 
duas diárias em um hotel e a 
cessão de um carro de luxo. 

De acordo com a pre-
feitura, o concurso tem o 
objetivo de estimular a par-
ticipação da população de 
Petrópolis no evento, fazen-
do com que toda a cidade 
entre no clima natalino.

Divulgação/Prefeitura de Petrópolis 

População de Petrópolis vai escolher a melhor fachada de Natal

PROGRAMAÇÃO

Até 8 de dezembro - Festa de Nossa Senhora da Conceição - Rio Bonito 
Até 14 de dezembro - Canta Rio das Ostras 
Até 19 de dezembro - Exposição “T.e..m..p...o” - Resende 
4 de dezembro - Jornada Pedagógica da Educação Infantil - Itaboraí 
4 e 5 de dezembro - Dançarte - Búzios
4 a 7 de dezembro - Macaé Beer Fest
7 de dezembro - Festival Rock the Mountain - Itaipava
8 de dezembro - Espraiado de Portas Abertas - Maricá 
14 de dezembro - Desfile de Natal - Itaipava 
14 de dezembro - Musical Alzira Soares - Araruama 
18 de dezembro - Noel Runners - Petrópolis 

‘Par de jarras’ na conferência do PSB

O deputado federal Ales-
sandro Molon, presidente 
estadual do PSB, e o ex-
vereador niteroiense Bira 
Marques demonstraram 
sintonia durante conferên-
cia partidária realizada no 
último final de semana. Os 
dois foram vestidos como 
“par de jarras”. O alinha-

Divulgação/PSB

mento, no sentido político, 
no entanto, vai ser posto à 
prova no ano que vem. Isto 
porque o partido inaugu-
rou sua nova sede nesta 
segunda-feira (2) e está de 
olho no maior número de 
cadeiras possíveis a serem 
ganhas nas eleições muni-
cipais do próximo ano.

Panorama RJPanorama RJ

Estão abertas as inscri-
ções para a 8ª edição 
da Noel Runners, em 
Petrópolis. A corrida 
solidária - cujo princi-
pal objetivo é arrecadar 
alimentos para serem 
doados a instituições de 
caridade - terá largada 
na Praça Visconde de 
Mauá, às 20h30, e segue 
até a Rua Alfredo Pachá. 
O valor dos kits cobra-
dos aos corredores varia 
entre R$ 10 a R$ 30, além 
da doação de 1kg de ali-
mento não perecível.

Noel Runners 
na Serra

A Paróquia Nossa Senho-
ra da Conceição segue 
recebendo a tradicional 
Festa da Padroeira de Rio 
Bonito. Nesta terça-feira, 
às 19h, será rezado o 
terço mariano e às 19h30 
a Santa Missa na Matriz 
Auxiliar. A festa, que se-
gue até o dia 8, quando 
se celebra Nossa Senho-
ra da Conceição, ainda 
contará com a presença 
da Banda Rosa Mística e 
show de Virgínia Maldo-
nado, que irá encerrar os 
festejos e lançará uma 
nova música.

Festa em 
Rio Bonito
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Oportunidades contemplam diversos cargos e níveis de escolaridade. Salários variam entre R$ 1 mil e R$ 8 mil

Mais de 3 mil vagas abertas

Concursos na área da saúde 
do Estado do Rio de Janeiro 
somam mais de 3 mil vagas. 
Os salários podem chegar 
até R$ 8 mil, dependendo da 
especialidade e nível de es-
colaridade. Inscrições devem 
ser realizadas via Internet, 
nos sites dos organizadores 
responsáveis pelas seleções. 
Há 2.717 oportunidades 
na Empresa Pública do Rio 
de Janeiro (RioSaúde) e 410 
chances na Fundação Mu-
nicipal de Saúde da Prefei-
tura de Niterói. Já a Polícia 
Militar do Estado do Rio de 
Janeiro vai abrir 67 vagas até 
o fim do ano. 

RioSaúde - A Empresa Públi-
ca do Rio de Janeiro (RioSaú-
de) oferece 2.717 oportuni-
dades para diversos cargos, 
sendo que 220 são para o 
nível médio, 1.159 para o 
nível técnico e 1.338 para o 
nível superior. As inscrições 
estão abertas até terça-feira 
(10) e devem ser realizadas 
apenas pelo site da Prefeitura 
do Rio de Janeiro, no Portal 
de Concursos. As provas ob-
jetivas acontecem no dia 12 
de janeiro de 2020.

Para o nível médio, há 
vagas para Auxiliar de Su-
primentos e Assistente Ad-
ministrativo. Os candidatos 
com formação técnica po-

derão concorrer às vagas 
de técnico em Saúde Bucal, 
Imobilização Ortopédica, 
Farmácia e Enfermagem. 
Os salários variam entre R$ 
1.293,69 e R$ 1.617,11. En-
quanto para o nível superior, 
as oportunidades são para os 
Enfermeiros, Farmacêuticos, 
Fonoaudiólogos, Psicólo-
gos e Médicos em diversas 
especialidades. Os salários 
podem chegar a R$ 8.823,31, 
dependendo da função.

As vagas para médicos 
contemplam as funções: 
Angiologia;  Cardiologia; 
Cirurgia Pediátrica; Cirurgia 
Vascular; Cirurgia-Geral; 
Endocrinologia; Infecto-
logia Hospitalar; Medicina 
Intensivista Adulto;  Ne-
frologia; Neurologia; Neu-
ropediatria; Ginecologia e 
Obstetrícia; Oftalmologia; 
Traumatologia; Pediatria; 
Pneumologia; Coloprocto-
logia; Psiquiatria.

Niterói - Concurso da Fun-
dação Municipal de Saúde da 
Prefeitura de Niterói oferece 
410 oportunidades em todos 
os níveis de escolaridade, 
para diversas funções. As 
inscrições devem ser realiza-
das apenas pela Internet, por 
meio do site do Coseac-UFF 
(Coordenação de Seleção 
acadêmica da Universidade 
Federal Fluminense), banca 
organizadora da seleção, do 
dia 29 de janeiro até 19 de 

Divulgação

Os candidatos devem verificar as exigências para concorrer às oportunidades disponíveis pelo Estado do Rio

Karen Rodrigues
karen.rodrigues@ofluminense.com.br

Mosquitos são liberados em Niterói com bactéria para reduzir a capacidade do Aedes aegypti de transmitir o vírus

Luta contra a dengue ganha reforço
O prefeito Rodrigo Neves e 
o ministro da Saúde, Luiz 
Henrique Mandetta, parti-
ciparam ontem da liberação 
dos chamados “mosquitos 
do bem” na Clínica Comuni-
tária da Família Dr. Antônio 
Peçanha, na Rua Teixeira 
de Freitas, no Fonseca. A 
tecnologia já se mostrou 
promissora no combate às 
doenças transmitidas pelo 
Aedes aegypti (dengue, zika 
e chikungunya). A cidade 
de Niterói é pioneira no uso 
da nova técnica de preven-
ção que já abrange 90% do 
território.

Os insetos infectados 
com a bactéria Wolbachia já 
foram liberados em 33 bair-
ros de Niterói e ajudaram 
na redução, ano passado, de 

90% nos casos de Chikun-
gunya na cidade. A tecnolo-
gia inibe a transmissão de 
doenças que atingem o ser 
humano.

As primeiras liberações 
dos mosquitos contendo 
Aedes aegypti com Wolba-
chia no Brasil ocorreram em 
2015 nos bairros de Jurujuba 
em Niterói e Tubiacanga 
na Ilha do Governador. Em 
2016 a ação foi ampliada em 
larga escala em Niterói e em 
2017 no município do Rio 
de Janeiro. Além do Brasil, 
também desenvolvem ações 
do programa países como: 
Austrália, Colômbia, Índia, 
Indonésia, Sri Lanka, Vietnã, 
e as ilhas do oceano pacífico 
Fiji, Kiribati e Vanuatu.

O ministro da Saúde dis-

se que a experiência bem-
sucedida em Niterói será 
levada para outras regiões 
do país

“Belo Horizonte, Petro-
lina, Fortaleza, Manaus, 
Campo Grande e Foz do 
Iguaçu, que representam as 
características de cada re-
gião do país, serão as próxi-
mas cidades a receberem os 
insetos com a bactéria Wol-
bachia para vermos como 
eles funcionam em outros 
climas. Vamos aumentar a 
capacidade de produção 
dos insetos. Vamos trabalhar 
também com outras tecno-
logias, como a vacina contra 
a dengue, que está sendo 
testada no Instituto Butan-
tan, em São Paulo, para al-
cançarmos bons resultados, 

como os conseguidos aqui 
em Niterói”, disse o ministro 
Luiz Henrique Mandetta.

Risco - O ministro da Saúde, 
Luiz Henrique Mandetta, 
alertou para o risco de sur-
gimento de novos casos de 
dengue no Rio de Janeiro 
neste verão, com a entrada 
do novo sorotipo 2, que 
circulou no ano passado 
no estado de São Paulo, em 
Minas Gerais e em estados 
do Centro-Oeste. Segundo 
o ministro, o risco no Rio é 
que esse sorotipo há muito 
tempo não circula no esta-
do. A última vez foi em 2008 
e, por isso, muitas pessoas 
que não entraram em con-
tato com o vírus, não têm 
imunidade.

Luciana Carneiro / Prefeitura de Niterói

O prefeito Rodrigo Neves e o ministro Mandetta no evento no Fonseca

Governo libera 
verba para 
aquisição de 
ônibus
A Secretaria Nacional de Mo-
bilidade Urbana (Semob), do 
Ministério do Desenvolvimen-
to Regional (MDR), divulgou a 
seleção de duas propostas no 
estado do Rio de Janeiro enqua-
dradas no projeto Renovação 
de Frota de Transporte Público 
Coletivo Urbano de Passagei-
ros (Refrota 17). A iniciativa, 
no âmbito do Programa de 
Infraestrutura de Transporte e 
da Mobilidade Urbana (Pró-
Transporte), vai garantir R$ 27,4 
milhões para investimentos em 
sete municípios fluminenses.

A primeira das propostas, de 
R$ 18,3 milhões, será destinada 
à aquisição de 50 ônibus que 
fazem linhas intermunicipais 
entre Belford Roxo, Duque de 
Caxias, Itaguaí, Nilópolis, Nova 
Iguaçu, a capital Rio de Janeiro 
e São João do Meriti. A segunda 
disponibilizará R$ 9,1 milhões 
para a compra de 25 coletivos 
para o transporte de passagei-
ros em São João do Meriti.

Trem do Corcovado 
volta a circular 
O trem que leva os visitan-
tes até o monumento do 
Cristo Redentor, um dos 
principais pontos turís-
ticos da cidade do Rio de 
Janeiro, voltou a circular 
normalmente na manhã de 
ontem, após a paralisação 
do serviço do domingo (1º) 
em função de um incêndio.

O trenzinho, que per-
corre a Floresta da Tijuca, é 
uma das formas de acessar 
a atração turística. Neste 
domingo, quem visitou o 
Corcovado contou apenas 
com as vans credenciadas.

A empresa Trem do Cor-
covado informou, por meio 
da assessoria de imprensa, 
que a primeira viagem des-
ta segunda-feira foi realiza-
da as 8h40h sem qualquer 
incidente.

Segundo a empresa, 
o incêndio, às 18h25 de 
sábado, atingiu um trem 
já desativado para passa-
geiros, que transportava 
peças e material de auxílio 
à equipe que trabalha no 

alto do corcovado.Ninguém 
ficou ferido.

Apenas o maquinista 
estava na composição e, 
segundo a empresa, ele não 
sofreu ferimentos. O con-
dutor, identificado como 
Paulo Roberto, foi levado a 
um hospital para avaliação 
médica e não foram consta-
tados problemas de saúde 
em decorrência da inalação 
de fumaça. Ele teve alta 
e teve apenas o repouso 
como recomendação.

Ainda segundo a em-
presa que administra o 
bondinho, o incêndio ocor-
reu por conta de um curto-
circuito e foi necessário 
paralisar o serviço neste 
domingo para manutenção 
da rede elétrica. Os visitan-
tes que já tinham bilhetes 
comprados para o atrativo 
turístico e não puderam 
realizar a viagem no final 
de semana tiveram a opção 
de receberem o dinheiro 
de volta ou remarcarem a 
viagem.

Colégio Estadual Cizínio Soares Pinto teve aulas suspensas ontem

Escola é alvo de furto e 
vandalismo em Niterói

O Colégio Estadual Cizínio 
Soares Pinto, localizado em 
São Francisco, Zona Sul de 
Niterói, foi alvo de furto e 
vandalismo na madrugada 
desta segunda-feira (2). 
De acordo com a direção, 
a unidade de educação, 
que fica na Avenida Presi-
dente Roosvelt, teve suas 
aulas suspensas na parte 
da manhã.

Segundo funcionários 
que preferiram não se iden-
tificar, câmeras de seguran-
ça flagraram um homem 
que entrou pulando o muro 
da frente do colégio. O sus-
peito levou mantimentos, 
principalmente carne. Ainda 
era possível ver marcas de 
sangue, oriundos do alimen-
to, pelo chão da entrada.

A unidade está em época 
de provas e um aluno do 

1° ano do Ensino Médio 
foi surpreendido quando 
chegou e viu a situação: “De 
manhã não deixaram nin-
guém entrar. Tinha prova 
nesta segunda-feira e fiquei 
prejudicado”, disse.

De acordo com alunos, 
eles chegaram pela manhã 
e receberam a informação 
de que as aulas estavam 
suspensas, mas seriam re-
tomadas no turno da tarde: 
“É triste ver acontecer isso 
na escola. Os alunos vieram 
para ter aula e tiveram que 
ir embora”, relatou uma 

estudante do 8° ano do En-
sino Fundamental.

Imagens de câmeras 
de segurança apontaram 
que o homem invadiu o 
local no domingo (1°) por 
volta de 18h e teria ficado 
até a madrugada desta se-
gunda-feira. As caracterís-
ticas do invasor seriam de 
um homem adulto. Cabe 
ressaltar que, segundo mo-
radores, a escola não possui 
vigia noturno.

A Polícia Militar (PM) e 
a Guarda Municipal foram 
acionados ao local. A Se-
cretaria de Estado de Edu-
cação (Seeduc) informou 
que a direção do Colégio 
Estadual Cizínio Soares 
Pinto, em Niterói, tão logo 
identificou o furto na ma-
nhã desta segunda-feira, 
acionou a polícia e está 
providenciando o registro 
de ocorrência na delegacia 
local, a 79ª DP (Jurujuba).

Segundo 
funcionários, 
um homem 
pulou o muro da 
unidade e levou 
mantimentos

fevereiro de 2020. Os salários 
variam de R$ 1.045,35 a R$ 
2.083,06 conforme estabele-
cido em edital.

Para o nível fundamental, 
serão 20 vagas do cargo de 
agente de controle de zoo-
noses. Enquanto para o nível 
médio, também são 20 vagas 
para a função de assistente 
administrativo. Candidatos 
com formação técnica po-
dem concorrer às vagas de 
técnico de Enfermagem, de 
Laboratório e de Radiologia. 
O nível superior contempla 
5 vagas para nutricionista, 
psicólogo e assistente social, 
6 oportunidades para sanita-
ristas, 62 chances para enfer-
meiros e 180 para médicos.

Serão contempladas as 
especialidades médicas de: 
alergista; angiologista; car-
diologista; cirurgia-geral; 
cirurgia plástica; cirurgia 
vascular; clínica médica; 
colonoscopista; dermato-
logista; endocrinologista; 
fisiatra; gastroenterologista; 
geriatra; hematologista; in-
fectologista; mastologista; 
nefrologista; neurologista; 
gineco-obstetra; oftalmo-
logista; oncologista; orto-
pedista; otorrinolaringolo-
gista; patologista; pediatra; 
pneumologista; proctolo-
gista; radiologista; reuma-
tologista; ultrassonografis-
ta; urologista; psiquiatra, 
clínico 24h, pediatra 24h e 
ortopedista 24h.

Empregos no Rio
A semana começa com 
várias chances de traba-
lho para você. A Secreta-
ria Municipal de Desen-
volvimento, Emprego e 
Inovação (SMDEI) dispo-
nibiliza 526 vagas para vá-
rios níveis de escolarida-
de. Dessas, 324 são para 
pessoas com deficiência 
e reabilitados do INSS e 
202 para candidatos sem 
deficiência. Quem nunca 

trabalhou, também tem 
chance, porque não é ne-
cessária experiência.

Para saber mais, os in-
teressados devem ir a um 
dos Centros Municipais 
de Trabalho e Emprego 
com identidade, CPF, car-
teira de trabalho e PIS. 
Se estiverem dentro do 
perfil, receberão o enca-
minhamento e seguirão 
para a entrevista.

Não há possibilidade 
de encaminhamento das 
pessoas sem deficiência 
para as vagas exclusivas 
para pessoas com defi-
ciência e reabilitados do 
INSS. As vagas expiram e 
podem sair do sistema na 
medida em que são feitos 
de encaminhamentos ou 
em função de ter acaba-
do o prazo estipulado 
pelo empregador.

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br
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Projeto de lei proíbe sacrifício 
de cães, gatos e aves de rua

O Senado pode aprovar hoje 
uma lei que proíbe o sacri-
fício, para fins de controle 
populacional, de cães, ga-
tos e aves por órgãos de 
controle de zoonoses, canis 
públicos e estabelecimen-
tos similares. As regras para 
esse controle por casos de 
doenças infecciosas típicas 
de animais e que podem 
ser transmitidas para seres 
humanos e vice-versa estão 
previstas no Projeto de Lei da 
Câmara (PLC) 17/2017. 

O objetivo do texto é criar 
condições para que os es-
tabelecimentos públicos de 
controle de zoonoses adotem 
práticas menos cruéis para 
controlar o número de cães e 
gatos que vivem na rua. O PL 
prevê, por exemplo, a castra-
ção dos animais por veteriná-
rio em localidades onde haja 
superpopulação comprovada 
por estudo. A eutanásia só 
será permitida caso o animal 
tenha doença grave incurável 

que coloque em risco outros 
animais e também humanos. 
Nesse caso, a medida deverá 
ser precedida de um exame 
e justificada por um laudo 
técnico.

A proposta ainda estabe-
lece que as entidades de pro-
teção animal tenham “acesso 

irrestrito à documentação que 
comprove a legalidade da eu-
tanásia”. Quem descumprir a 
lei, caso seja aprovada, poderá 
sofrer as punições constantes 
na Lei de Crimes Ambientais, 
a Lei 9.605, de 1998.

De acordo com o proje-
to, os animais poderão ser 

recolhidos por entidades de 
proteção para disponibili-
zá-los à doação. A proposta 
original também autorizava 
o Poder Executivo a cele-
brar convênios e parcerias 
com entidades de proteção 
animal, Organizações Não-
Governamentais (ONGs), 
dentre outras instituições, 
para a realização de feiras de 
adoção. Mas, por entender 
que esse artigo interferia nas 
competências de outro Poder, 
os senadores optaram pela 
retirada do trecho.

A proposta original só 
tratava da situação de cães e 
gatos. A relatora do projeto 
na Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS) do Senado, 
Soraia Thronicke (PSL-MS), 
acatou uma emenda de Tel-
mário Mota (Pros-RR), que 
inclui as aves. 

O projeto já passou pela 
Câmara e foi aprovado na 
comissão do Senado em 
outubro.

Senado deve votar hoje uma lei que impede ato para fins de controle populacional
Divulgação

Com a medida, os animais ficarão mais protegidos pelas ruas do Brasil

Para a conclusão das intervenções, o Estado está destinando R$ 8 milhões

Obras do Instituto do Cérebro 
Paulo Niemeyer são retomadas
O Governo do Estado, por 
meio das secretarias de In-
fraestrutura de Obras e de 
Saúde, anunciou a retoma-
da das obras da expansão 
do Instituto Estadual do 
Cérebro Paulo Niemeyer 
(IEC), no Centro do Rio. As 
obras, que estão em fase de 
finalização, contemplam 59 
novos leitos, sendo 39 de 
internação para adultos, 10 
para internação pediátrica e 
10 leitos de CTI (7 adultos e 3 
pediátricos). O projeto prevê 
ainda áreas para fisioterapia 
especializada, pesquisas, 
nova recepção, além de brin-
quedoteca e sala dos pais. 
Ao todo, o hospital passará 
a ter 105 leitos, uma vez que 
46 unidades já estão funcio-
nando.  

“O IEC é uma unidade de 
referência em todo o estado 
e estamos trabalhando para 
que se destaque cada vez 
mais. Os novos leitos e alas 
reforçam nosso compromis-
so de entregar à população 
serviços que façam a dife-
rença e  melhores condições 
de internação e tratamento, 

de forma humanizada, para 
favorecer uma recuperação 
mais rápida dos pacientes”, 
declara o secretário de Estado 
de Saúde, Edmar Santos.

Para a conclusão das in-
tervenções, paradas desde 
dezembro de 2018, o Es-
tado está destinando R$ 8 
milhões em acabamentos e 
mobiliário, totalizando R$ 

40 milhões de investimento. 
A previsão é que a nova ala 
do hospital esteja pronta no 
primeiro semestre de 2020. 
O anúncio foi feito durante 
visita ao Hospital pelos se-
cretários de Saúde, Edmar 
Santos; de Infraestrutura e 
Obras, Bruno Kazuhiro, e da 
Empresa de Obras Públicas 
do Estado (EMOP), respon-

sável pelas intervenções, 
Marco de Oliveira.

“Muito feliz de poder dar 
uma notícia muito positiva 
para a população. É uma 
obra que permite mais efi-
ciência para o tratamento 
e dignidade ao paciente”, 
afirma o secretário estadual 
de Infraestrutura e Obras 
(Seinfra), Bruno Kazuhiro.

Divulgação

 A previsão é que a nova ala do hospital esteja pronta no primeiro semestre de 2020

Vigilância Sanitária chipa
300 animais em feira pet

A Subsecretaria de Vigilância 
Sanitária e Controle de Zoo-
noses microchipou 300 cães 
e gatos no último domingo 
(1º), na Rio Parada Pet, que 
agitou a Praça Nossa Senhora 
da Paz, em Ipanema, com 
yoga, feirinha de adoção e 
uma série de outras novida-
des para o mundo animal.

Cerca de 20 técnicos do 
órgão participaram da ação 
que começou às 8h e só ter-
minou depois das 14h, com 
todos os animais chipados 
fotografados para serem ca-
dastrados no Registro Geral 
de Animais (RGA), progra-
ma inédito implantado pela 
Prefeitura do Rio em 16 de 
setembro último.

Muitos saíram da praça 
com a carteira de identifi-
cação impressa com a foto. 
Outros preferiram receber 

o documento por e-mail. O 
serviço foi tão bem recebido 
que será levado de novo à 
Zona Sul no próximo do-
mingo (8), a partir das 8h, 
no Posto 5, em Copacabana, 
durante a grande ação que 
marcará o início de mais uma 
edição da operação Vigilân-
cia nas Praias.

“Estaremos na orla com 
mais 200 senhas no evento 
em que vamos também fazer 
uma série de ações educati-
vas, com orientações à po-
pulação sobre o que precisa 
observar na hora do consumo 
e informes até sobre aspectos 
higiênico-sanitários”, adianta 
a subsecretária de Vigilância 
Sanitária Márcia Rolim na 
ação deste domingo.

Um dos elogios comuns 
entre as 200 pessoas que 
conseguiram microchipar 

seus animais na feira foi o 
baixo custo do chip.

“Assim como a castração 
que é essencial para prevenir 
doenças e minimizar o núme-
ro de animais abandonados, a 
chipagem é uma ação muito 
importante não só de saúde. 
Ela ajuda nos casos de per-
das, facilita para quem quer 
viajar com os seus bichos e 
incentiva a posse responsável. 
E poder ter um serviço dessa 
importância por apenas R$ 
25 foi mesmo tudo de bom. 
Em uma clínica particular, 
a gente gastaria quase R$ 2 
mil”, comemorou a tradutora 
Bruna Peixoto, que com uma 
única senha conseguiu chipar 
seus cinco animais.

Bruna teve o reforço de 
Luiza Annarumma. Elas resi-
dem em Botafogo com os gatos 
Eduardo e Arya e os cães Bru-

no, Melissa e Mariana. “Todos 
eles já são castrados, e agora 
também chipados, o que é uma 
tranquilidade em termos de 
saúde e proteção”, comentou 
Luiza com a sensação da mãe 
que teve a missão cumprida. 
Outra a destacar a qualidade 
do novo serviço oferecido pela 
Prefeitura foi a publicitária 
Camila Cervo, que chegou bem 
cedo (antes das 8h) e conse-
guiu a senha número 10.

“É muito bom podermos 
contar com esse serviço feito 
por profissionais e a preço 
bem em conta. Há sete anos 
chipei meu outro cão em uma 
clínica particular e paguei R$ 
500”, comparou Camila, que 
em breve espera seguir para 
uma temporada de estudo 
nos Estados Unidos e levar o 
seu cãozinho já chipado pela 
Vigilância.

No próximo domingo, o serviço será realizado novamente na Zona Sul em centenas de cães e gatos

Vermelhinho com 
nova linha em Maricá
A partir desta terça-feira, 
dia 03/12, os moradores do 
Condado e Marquês tam-
bém poderão se deslocar 
até o Centro com a Tarifa 
Zero dos Vermelhinhos. A 
Empresa Pública de Trans-
porte (EPT) inicia a opera-
ção da linha E17 – Centro x 
Condado (via Marquês).

A nova linha começará 
a circular pela cidade em 
nove horários diários, das 
5h30 às 22h, com todas as 
rotas iniciando e finalizan-
do o percurso no termi-
nal rodoviário do Centro 
(Avenida Roberto Silveira). 
Os horários programados 
serão únicos, inclusive para 
fins de semana e feriados, 
com veículos saindo da ro-
doviária do Centro às 5h30, 
7h30, 9h40, 12h, 14h, 16h, 
18h, 20h e 22h.

No dia 20/11, a EPT im-
plantou a linha E09 Centro 
x Ponte Preta (Via Jacaroá). 
As inclusões desses itinerá-
rios fazem parte do projeto 
de ampliação das linhas 
operadas pela autarquia, 
a qual tem como objetivo 
atender a todos os bairros 
do município.

Atualmente 61 ônibus, 
entre próprios ou alugados 
em caráter temporário até 
que a aquisição de uma 
nova quantidade de veícu-
los novos seja concluída, 
atendem o município com 
a Tarifa Zero. A ampliação 
é necessária para atender 
a demanda, que em dias 
normais gira em torno de 
17 mil passageiros. Desde 
2013 as roletas dos ônibus 
já computaram 15 milhões 
de viagens e a economia 

para os usuários ficou em 
torno de R$ 40,5 milhões no 
mesmo período.

Além de referência na-
cional, já que é a única 
cidade do pais com mais de 
100 mil habitantes a utilizar 
esse tipo de modal gratuito, 
o programa Tarifa Zero se 
tornou um modelo para po-
líticas similares no exterior.

Confira abaixo o itine-
rário da linha E17 – Centro 
x Condado (via Marquês):

IDA: Rodoviária – Av. Rober-
to Silveira – Rua Marquês 
de Sapucaí – Rua Marquês 
de Maricá – Rua Barão de 
Drumont – Rua Mará de SV 
– Rua Marquês de Maricá 
– Rua Visconde de Itaúna 
–Rua Marquês de Pombal 
– Rua Marquês de Caxias 
– Rodovia Amaral Peixoto 
– Alameda Maricá – Rua 
Hibisco.

VOLTA: Rua Hibisco – Ala-
meda Maricá – Rua Flaboya-
nt – Rua Carvalho – Alame-
da Maricá – Rodovia Amaral 
Peixoto – Av. Roberto Silvei-
ra – Rua Ari Spindola – Rua 
Soares de Souza – Rua Clí-
maco Pereira – Rua Domício 
da Gama – Rua Ribeiro de 
Almeida – Av. Roberto Sil-
veira – Rodoviária.

Furnas: trilha sensorial 
para deficientes visuais
Deficientes visuais poderão 
conhecer em detalhes o 
Parque Estadual da Pedra 
Branca, na Zona Oeste do 
Rio. Funcionários que parti-
cipam do Programa Furnas 
de Voluntariado construí-
ram uma trilha ecológica 
sensorial destinada exclusi-
vamente para cegos. A ideia 
é permitir que eles explorem 
a trilha por meio dos senti-
dos táteis, auditivos e olfa-
tivos e conheçam espécies 
típicas de vegetação e fauna 
da Mata Atlântica, presentes 
na unidade de conversação 
ambiental. A Trilha Ecológi-
ca Sensorial fica  na Estrada 
do Pau-da-Fome, nº 4.003 
– Jacarepaguá.

 Para promover a inte-
ração entre a natureza e 
os cegos, a trilha foi toda 
demarcada com estacas de 
madeira, por onde passam 
cordas, para que os deficien-
tes possam se guiar durante 
o passeio. Os participantes 
também encontrarão placas 
em Braille e áudios gravados 
exclusivamente para o tra-
jeto, contendo informações 
sobre a história e as espécies 
da fauna e da flora do local.

 Com o lançamento da 
trilha ecológica sensorial, 
a proposta é manter um 
programa de agendamentos 
permanentes para as visitas 
de deficientes visuais. Insti-
tuições ou grupos de apoio 
aos cegos que queiram parti-
cipar das atividades poderão 

entrar em contato pelo tele-
fone (21) 3347-1786.

Voluntariado - Desde 2002, 
o Programa Furnas de Vo-
luntariado visa incentivar, 
organizar, apoiar e reco-
nhecer o envolvimento dos 
colaboradores em atividades 
voluntárias nas comuni-
dades em que a empresa 
possui empreendimentos.

 Um dos grupos volun-
tários deste programa é o “ 
Minhocas da Terra” formado 
por, aproximadamente, 20 
voluntários que ajudaram 
na construção da trilha eco-
lógica sensorial no Parque 
Estadual de Pedra Branca, 
um dos maiores parques 
naturais urbanos do mundo.

“O programa de volunta-
riado de Furnas vem incen-
tivando iniciativas de forma 
a permitir o uso consciente 
e cidadão de seus talentos e 
tempo livre para promover o 
desenvolvimento social das 
regiões onde Furnas atua”, 
destaca Marcos Machado, 
gerente de Responsabilida-
de Sociocultural de Furnas.

Novos ônibus 
começarão a 
circular pela 
cidade em nove 
horários diários, 
das 5h30 às 22h

Equipamento 
será inaugurado 
hoje no Parque 
Estadual da 
Pedra Branca, 
na Zona Oeste

Começaram ontem as ins-
crições para o Processo Se-
letivo Simplificado Público 
destinado à formação de 
cadastro de reserva para car-
gos da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente, Lagoa e 
Saneamento. As inscrições 
são feitas de forma presen-
cial na sede da Secretaria, 
das 9h às 16h, e seguem até 
a sexta-feira (6). São ofere-
cidas vagas para as funções 
de biólogo (meio ambiente), 

engenheiro florestal, carpin-
teiro, jardineiro, pedreiro e 
servente.

Toda a documentação 
necessária para efetuar a 
inscrição está disponível no 
Edital nº 001/2019 – SMALS, 
publicado no site da prefei-
tura aldeense. 

A Secretaria de Meio Am-
biente está localizada na Rua 
07, lote 12, quadra 08, Lotea-
mento Jardins de São Pedro, 
no bairro Nova São Pedro.

Inscrições em São Pedro da Aldeia
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Crime apresenta redução de 80,28% em toda a cidade no mês de novembro

Novembro: apenas 4 roubos de 
veículos em Icaraí e Santa Rosa
Niterói registrou, em no-
vembro, mais um mês de 
queda nos índices de cri-
minalidade. De acordo com 
levantamento do Observa-
tório de Segurança do mu-
nicípio, o roubo de veículos 
na cidade teve redução de 
80,28%, quando comparado 
com novembro de 2018. Este 
é o melhor resultado para 
o mês nos últimos 20 anos. 
E m nú meros absolutos, 
na região de Icaraí e Santa 
Rosa, os registros caíram de 
46 para 4 casos. Já na região 
de São Francisco, Charitas, 
Pendotiba e Jurujuba, a que-
da foi de 41 para três.

“A redução de roubo de 
veículos por mais um mês 
seg u ido, em Niterói,  no 
mês de novembro, reforça 
que estamos no caminho 
certo. É a menor ocorrência 
dos últimos 20 anos. Esses 
números mostram que, com 
investimentos em inteligên-
cia e cooperação das forças 
públicas, é possível avançar 
no combate ao crime”, co-
mentou o prefeito de Nite-
rói, Rodrigo Neves.

Outros índices contabili-
zados reforçam a tendência 
de queda registrada na cida-
de nos últimos meses: a re-
dução da letalidade violenta 
foi de 31,25%, e o roubo de 
rua, de 38,51%, resultado 
mais positivo dos últimos 15 
anos. A queda da letalidade 
violenta e mais um mês se-
guido sem nenhum latrocí-
nio é o melhor resultado da 
Região Metropolitana.

“Vamos seguir coope-
rando com o Governo do 
Estado para uma seguran-
ça pública cada vez mais 

eficiente para os cidadãos 
niteroienses. Ações implan-
tadas pelo Município, como 
a criação do Pacto contra 
a Violência, a atuação do 
Cisp, a impla ntação dos 
por ta is de seg u ra nça, a 
ampliação do Niterói Pre-
sente e os investimentos 
na Guarda Municipal têm 
papel fundamental na redu-
ção destes índices”, afirmou 
Rodrigo Neves.

Viaturas - Nesta terça-feira 
(3), o prefeito de Niterói en-
trega 10 novas viaturas para 
o Proeis. Os veículos fazem 
parte do primeiro lote de 

substituição das 15 viatu-
ras usadas pelos agentes do 
programa nas ruas da cida-
de. A solenidade acontecerá 
no 12º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM), no Centro de 
Niterói, às 11 horas.

At ua l mente, dois ter-

ços do pol ic ia mento de 
Niterói  é  ga r a nt ido por 
investimentos diretos da 
Prefeitura de Niterói por 
meio dos programas Niterói 
Presente e Proeis. Os dois 
programas são resultado 
de convênios da Prefeitura 
com o Governo do Estado, 
onde o Município paga uma 
gratificação para policiais 
militares que aceitam tra-
balhar nas ruas de Niterói 
nos dias de folga. No caso 
do Niterói Presente, há um 
efet ivo f i xo de pol icia is, 
a lg u ns já refor mados, e 
agentes civis contratados 
pela Prefeitura.

Este é o melhor 
resultado dos 
indicadores 
para o mês de 
novembro nos 
últimos 20 anos

Alex Ramos

Agentes do Programa Niterói Presente atuam em Icaraí para reduzir os índices de criminalidade no bairro

Polícia Civil procura 
comerciante foragido
O comerciante José Wagner 
Fontes Filho, o Ziza, de 59 
anos, até pouco tempo pro-
prietário de uma lavanderia 
na Rua Coronel Gomes Ma-
chado, no Centro de Niterói, 
está sendo procurado pela 
polícia, acusado de estupro 
de vulnerável contra um de-
ficiente mental de 42 anos.

Segundo investigação da 
76ª DP (Centro), a vítima faz 
tratamento para psicose não 
orgânica e retardo mental 
leve no Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS), também no 
centro da cidade, onde ambos 
se conheceram em 1997, atra-
vés de um amigo comum que 
também fazia tratamento na 
unidade.

Segundo a polícia, diag-
nóstico médico aponta  a 
vítima com “incapacidade 
de dizer não”, ou seja, ela teria 
consciência sobre a realidade, 
mas é convencida a fazer coi-
sas mesmo contra a vontade. 
A investigação apurou que o 
comerciante teria se aprovei-
tado disso para cometer os 
abusos, além de se apropriar 
de dinheiro da vítima.

Ainda segundo a polícia, 
durante os primeiros anos 
de contato, eles moravam no 
mesmo edifício. A distrital 
apurou que um ex-compa-
nheiro do autor também teria 
estuprado a vítima. No entan-
to, o relacionamento entre 
o comerciante e esta pessoa 
terminou e ela também não 
foi localizada. Contra ambos 
existe mandado de prisão 
preventiva pelo crime.

No CAPS, quando o pa-
ciente falou pela primeira vez 
sobre os abusos, uma funcio-
nária o orientou a mudar de 
endereço. A primeira comu-
nicação do crime à polícia 
ocorreu em 2012. Em agosto e 

julho de 2019, foram registra-
das duas novas ocorrências, 
em sequência, que origina-
ram a atual investigação.

A polícia colheu depoi-
mentos da vítima e dos pro-
fissionais que a acompanham 
e apurou que a vítima estaria 
sendo ameaçada pelo comer-
ciante, que utilizaria, inclusi-
ve, uma faca. 

Em depoimento presta-
do antes de ser indiciado, o 
comerciante negou as acusa-
ções, alegando que ajudava 
financeiramente a vítima e ia 
à casa do rapaz pegar roupas 
para lavar. A vítima alegou 
que o comerciante costuma-
va levar seus documentos. O 
acusado assumiu, mas alegou 
que era para a vitima não per-
dê-los, devido a seu problema 
mental.

Após conseguirem man-
dado de prisão contra o co-
merciante, policiais tentaram 
prendê-lo, mas ele já havia fe-
chado a loja e abandonado seu 
apartamento. A polícia divulgou 
cartaz em que pede informa-
ções que possam levar ao seu 
paradeiro através dos números 
da distrital: (21) 98596-7176 e 
(21) 2719-3220. O anonimato é 
garantido. (Vitor d’Ávila).

Policiais federais fizeram nesta 
segunda (2), operação contra 
a caça de animais silvestres 
no interior do Rio. Até o fe-
chamento desta edição, oito 
pessoas tinham sido presas em 
flagrante, com armas, pássaros 
e carnes de animais abatidos.

A ação, chamada Prohibi-
tus, visava cumprir 18 man-

dados de busca e apreensão 
contra um grupo criminoso 
suspeito de caçar nas reservas 
biológicas de Poço das Antas 
e União, a lém da Área de 
Proteção Ambiental da Bacia 
do Rio São João/Mico-Leão-
Dourado, na região de Silva 
Jardim, Casimiro de Abreu e 
Rio Bonito.

PF faz ação contra caça de animais
Rio e SG concentram 
os roubos de carga
Segundo o Dossiê Roubos de 
Cargas divulgado pelo Institu-
to de Segurança Pública (ISP) 
nesta segunda (2), em 2018 
foram registrados 9.182 rou-
bos – uma redução de 13,4% 
em relação ao ano anterior. 
A maior parte desses casos 
(54,4%) ocorreram durante o 
“horário comercial”, entre 8h e 
13h, com pico entre 10h e 11h, 
e 80,2% foram entre terça e 
sexta-feira. Os municípios com 
o maior número de registros 
estão localizados na Região 
Metropolitana do estado: a 
capital concentra 43,8% dos 
casos e São Gonçalo, 18,5%.

O estudo também analisa 
as seis áreas com as maiores 
concentrações de roubos em 
2018: Bangu, Penha, Vigário 
Geral, Complexo do Salgueiro 

(São Gonçalo), Lagoinha e Jar-
dim Miriambi (São Gonçalo) e 
Porto do Rosa (São Gonçalo). 
Ao analisar os roubos nessas 
áreas, é possível perceber que 
a maior parte das cargas rou-
badas no ano passado (31,9%) 
eram de alimentos.

Quanto à dinâmica das 
abordagens durante os roubos 
nessas áreas, o Dossiê mostra 
que 44,9% dos veículos de 
transporte eram caminhões 
e ao menos uma motocicleta 
foi usada em 46,6% dos casos 
para efetuar o roubo. Em 58,6% 
das vezes, o criminoso deu ao 
motorista a ordem de seguir 
conduzindo o veículo sem en-
trar no mesmo e em 75,7% das 
abordagens, as vítimas repor-
taram o uso de arma de fogo 
por parte dos criminosos.

Divulgação

O Conselho Municipal de 
Segurança está se mobili-
zando contra uma possível 
transferência do major PM 
David Ricardo Costa da 
coordenação do programa 
Niterói Presente. A Secre-
taria de Governo informou 
que o rodízio de coordena-
dores faz parte da rotina da 
Operação Segurança Pre-
sente e que “a ação colabora 

para motivar ainda mais os 
policiais, que colaboram 
com sua expertise em novas 
regiões”.

Já a Prefeitura de Nite-
rói, que financia o Niterói 
Presente, informou que a 
estratégia de policiamento 
do programa é de respon-
sabilidade da Secretaria de 
Governo do Estado.(Vitor 
d’Ávila).

Mudança no Niterói Presente
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TCE aperta o cinto e 
devolve R$ 70 milhões
O Tribunal de Contas do Estado (TCE-RJ) devolveu 
R$ 70,550 milhões ao Governo do Rio. A decisão visa 
contribuir com a reestruturação fiscal pela qual está 
passando o Estado. Dos mais de R$ 70 milhões devolvi-
dos, R$ 20,550 milhões são relativos aos duodécimos de 
custeio dos meses de novembro e dezembro. Os R$ 50 
milhões restantes são sobras orçamentárias de despesas 
com pessoal.”Além do caráter orientador adotado pelo 
TCE-RJ junto aos seus jurisdicionados nos últimos anos, 
sempre que possível nós tomaremos medidas desse 
tipo no intuito de colaborar com a recuperação fiscal 
do Estado do Rio de Janeiro”, destaca a presidente do 
TCE-RJ, Marianna Montebello Willeman.

Gastos abaixo do previsto
Segundo o tribunal, o modelo de gestão de recursos 
adotado pelo órgão, com vistas à contribuição do 
processo de recuperação fiscal do Estado do Rio 
de Janeiro, bem como a não finalização do con-
curso público para reposição de servidores que se 
aposentaram nos últimos dois anos, previsto para 
2019, fizeram com que a execução orçamentária de 
pessoal ficasse abaixo do valor previsto inicialmen-
te. A tendência é que os valores sejam utilizados na 
Segurança Pública.

Câmara para a 
terceira idade
O município de São Gon-
çalo poderá ganhar mais 
um projeto que beneficia 
a população da terceira 
idade. Trata-se do proje-
to de lei do vereador Dr. 
Armando Marins (PSDB), 
que cria a Câmara Muni-
cipal do Idoso. 

Demandas
e soluções
O projeto visa estimular a 
participação popular nas 
discussões sobre os pro-
blemas da cidade e tem 
objetivo de possibilitar 
a esta parcela da socie-
dade a oportunidade de 
discutir suas demandas e 
apontar soluções.

O Corpo de Bombeiros 
localizou o corpo de uma 
vítima da queda de aero-
nave, na Serra da Cantarei-
ra, região norte da capital 
paulista, na manhã desta 
segunda (2). Os restos mor-
tais foram encaminhados 
aos cuidados do Instituto 
Médico Legal (IML).

Na ação, as equipes de 
resgate também consegui-
ram a caixa-preta do avião 
acidentado. A ocorrência, 
atendida pelo 2º Grupa-
mento de Bombeiros de 
São Paulo, contou com 11 
viaturas e 27 bombeiros. 

Não havia, até o fecha-
mento desta edição, in-
formações oficiais sobre a 
identidade da vítima.

Avião cai em 
São Paulo

Inadimplente tem até sexta-feira para aproveitar condições especiais

Bancos fazem mutirão para 
negociar dívidas em atraso
 Começou nesta segunda (2) 
e vai até sexta (6) a Semana 
de Negociação e Orientação 
Financeira em todo o país. 
Durante o mutirão, orga-
nizado pelo Banco Central 
e pela Federação Brasileira 
de Bancos (Febraban), parte 
das agências bancárias de 
todo o país, de sete institui-
ções financeiras (Banco do 
Brasil, Banrisul, Bradesco, 
Banco Pan, Caixa Econômi-
ca, Itaú e Santander), terá 
o horário estendido até as 
20h para oferecer orientação 
financeira e negociar dívidas 

em atraso de seus clientes, 
em condições especia is. 
A lista completa pode ser 
acessada no site Papo Reto, 
da Febraban.

A negociação ainda po-
derá ser feita nas demais 
agências desses ba ncos, 
localizadas em todo o ter-
ritório nacional, no horário 
normal de funcionamento, 
nos canais digitais das ins-
tituições e pela plataforma 
consumidor.gov.br. Segun-
do a Febraban, os bancos 
Votorantim e Safra também 
participam da iniciativa, 

somente por meio dos canais 
digitais.

Segundo levantamento 
da Con federação Nacio-
nal de Dirigentes Lojistas 
(CNDL) e do Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC Bra-
sil), a maior parte das dívi-
das (53%) em aberto no país 
está ligada a instituições 
financeiras. Já o comércio 
responde por uma fatia de 
17% do total de dívidas. O 
setor de comunicação foi 
responsável por 12% das 
pendências e as contas de 
água e luz, por 10%.

Pré-sal: produção de 
petróleo cresce 4,6%  

A produção de petróleo ex-
traído da camada pré-sal 
cresceu 4,6% em outubro des-
te ano, na comparação com o 
mês anterior. Em relação a ou-
tubro de 2018, a alta chegou a 
30,1%. No total, foram produ-
zidos 2,39 milhões de barris 
de óleo equivalente (unidade 
de medida que inclui gás e pe-
tróleo), entre eles 1,9 milhão 
de barris de petróleo e 77,6 
milhões de metros cúbicos de 
gás natural por dia.

Essa produção diária cor-
responde a 63,1% do total de 
petróleo e gás produzidos no 
país. Os dados foram divul-
gados nesta segunda (2) pela 
Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustí-
veis (ANP).

Considerando-se todos 
os campos de petróleo (pré-
sal, pós-sal e terrestres), a 

produção nacional ficou em 
3,79 milhões de barris de óleo 
equivalente, sendo 2,96 mi-
lhões de barris de petróleo e 
132 milhões de metros cúbicos 
de gás natural.

A produção de petróleo 
registrou um aumento de 1,3% 
em relação ao mês anterior e 
de 13,4% em relação a outubro 
de 2018, enquanto a de gás na-
tural registrou um aumento de 
2,1% em relação ao mês ante-
rior e de 12,4% na comparação 

com outubro de 2018.
Os campos operados pela 

Petrobras produziram 92,9% 
do petróleo e gás do país. O 
campo de Lula, na Bacia de 
Santos, foi o campo que mais 
produziu petróleo, uma mé-
dia de 1,02 milhão de barris 
por dia, e gás natural, uma 
média diária de 43 milhões 
de metros cúbicos.

A plataforma FPSO Cida-
de de Itaguaí, do campo de 
Lula, foi a instalação com 
maior produção de petróleo 
no mês (145,6 mil barris por 
dia). A instalação Polo Ara-
ra, que produz nos campos 
de Arara Azul, Araracanga, 
Carapanaúba, Cupiúba, Rio 
Urucu e Sudoeste Urucu, 
produziu 8,4 milhões de me-
tros cúbicos por dia, sendo a 
instalação com maior produ-
ção de gás natural.

Campo de Lula, na Bacia de Santos, foi o que mais produziu

Bolsonaro diz que usará canal aberto com Trump para falar de tarifas

Brasil se mobiliza contra a 
taxação do aço pelos EUA
Em breve nota conjunta, os 
ministérios das Relações 
Exteriores, da Economia e 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento dissera m 
nesta seg unda (2) que o 
governo federal trabalhará 
para defender o interesse 
comercial do Brasil e que já 
está em contato com auto-
ridades dos Estados Unidos 
para tratar sobre possível 
imposição de sobretaxa ao 
aço brasileiro.

“O gover no brasi leiro 
tomou con hecimento de 
declaração do presidente 
Donald Trump sobre possí-
vel imposição de sobretaxa 
ao aço brasileiro e já está 
em contato com interlocu-
tores em Washington sobre o 
tema. O governo trabalhará 
para defender o interesse 
comercial brasileiro e asse-
gurar a fluidez do comércio 
com os EUA, com v istas 
a a mplia r o intercâ mbio 
comercial e aprofundar o 
relacionamento bilateral, 
em benefício de ambos os 
países”, diz a nota.

Mais cedo, o presidente 
norte-americano, Donald 
Trump, havia anunciado, 
em sua conta no Twitter, que 
vai restaurar as tarifas do 
aço e alumínio brasileiros e 
argentinos. A medida é uma 
reação americana à desva-
lorização das moedas locais 
desses dois países.

“O Federal Reserve [Ban-
co Central dos Estados Uni-
dos] também deve agir para 
que os pa íses não t i rem 
mais proveito do nosso dólar 
forte, desvalorizando ainda 

mais suas moedas. Isso tor-
na muito difícil para nossos 
fabricantes e agricultores 
exportar seus produtos de 
maneira justa”, disse Trump 
na rede social.

No final de agosto deste 
ano, o governo dos Estados 
Unidos f lexibilizou as im-
portações destes produtos 
quando decidiu que compa-
nhias norte-americanas que 
negociarem aço do Brasil 
não precisariam pagar 25% 
a mais sobre o preço original 
desde que provem que há 
ausência de matéria-prima 
no mercado interno. O Brasil 
está entre os principais for-

necedores de aço e ferro para 
os Estados Unidos. 

Na ú lt i ma sex ta-fei ra 
(29), a moeda norte-ame-
ricana voltou a subir atin-
gindo, em valores nominais 
(desconsiderando a inf la-
ção) o segundo maior nível 
desde a criação do real. O 
dólar comercial encerrou o 
dia vendido a R$ 4,241, com 
alta de R$ 0,025 (+0,58%).

O presidente Ja ir Bol-
sonaro disse não ver como 
retaliação ao Brasil a deci-
são do governo dos Esta-
dos Unidos de aumentar as 
tarifas para importação de 
aço e alumínio brasileiros. 

Na avaliação do presidente, 
a correlação não procede 
porque a desvalorização das 
moedas locais é em conse-
quência de fatores externos. 
“O mundo está conectado. 
A própria briga comercial 
entre Estados Unidos e Chi-
na influencia o dólar aqui, 
assim como coisas que acon-
tecem no Chile, nas eleições 
na Argentina e no Uruguai. 
Tudo está conectado”, argu-
mentou o presidente.

“Se for o caso, vou ligar 
para o Trump. A economia 
deles é dezenas de vezes 
maior do que a nossa”, disse.

Balança comercial - A que-
da na cotação de diversos 
produtos internacionais e 
a redução do embarque de 
alguns itens fizeram a ba-
lança comercial (diferença 
entre exportações e impor-
tações) fechar novembro 
com o menor superávit em 
quatro anos. No mês pas-
sado, o país exportou R$ 
3,428 bi l hões a ma is do 
que importou. Este é o pior 
resultado para o mês desde 
2015 (US$ 1,177 bilhão).

Com o resultado de no-
vembro, a balança comercial 
acumula superávit de US$ 
41,079 bilhões em 2019. É o 
superávit mais baixo para o 
período de janeiro a novem-
bro desde 2015. No mês pas-
sado, as exportações caíram 
16% pela média diária, atin-
gindo US$ 17,596 bilhões. 
As importações encerraram 
novembro em US$ 14,169 
bilhões, também com recuo 
de 16% pela média diária.

Antonio Cruz/Agência Brasil

O presidente Bolsonaro diz não ver como retaliação a decisão de Donald Trump

Divulgação /TCE-RJ

A presidente do TCE-RJ, Marianna Montebello Willeman

Diagnóstico da Justiça
O governador Wilson Witzel participou, na segunda-
feira (2), do lançamento do Estudo da Imagem do Poder 
Judiciário. Elaborado pela Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), em parceria com a Associação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB), apresenta o diagnóstico da imagem 
da justiça brasileira baseado nas funções do Judiciário, 
na percepção da sociedade e na oportunidade de me-
lhoria da comunicação com a população. Na ocasião, 
também foi lançado o Centro de Inovação, Administra-
ção e Pesquisa do Judiciário.

Witzel defende modernização
“Parabenizo a iniciativa. A morosidade, na sua maioria 
das vezes, está na execução. Precisamos modernizá-la 
para dar efetividade ao Poder Judiciário. Acredito, por-
tanto, que esta pesquisa ajudará muito na sinalização 
da necessidade de se melhorar a execução, que hoje é 
nosso calcanhar de Aquiles”, destacou Witzel no evento 
que ocorreu no auditório da Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), na Praia de Botafogo.

Juros: questão técnica, diz BC
O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, 
disse que foi “técnica” a decisão fixar limite máximo 
de 8% ao mês para os juros cobrados sobre o cheque 
especial. “Fizemos medida direcionada ao cheque 
especial, que foi altamente embasada em questões 
técnicas, não tem qualquer tipo de influência e já 
vinha sendo discutida com os bancos”, disse ele. 

Eliane Carvalho/Divulgação

Governador participou do lançamento do Estudo da Imagem do Judiciário

Produção diária 
do pré-sal 
corresponde a 
63,1% do total 
de petróleo e gás 
produzidos no país

PF investiga 
plano para 
matar 
presidente
A Polícia Federal (PF) fez 
operação neste domingo 
(1º) para apurar suposto 
plano de atentado contra 
o presidente da República, 
Jair Bolsonaro. Segundo a PF 
foram cumpridos dois man-
dados de busca e apreensão 
expedidos pela Justiça Fe-
deral, após um suspeito ser 
preso na última sexta, após 
postar o plano em uma rede 
social, com vídeos e fotos. 

A operação deste do-
mingo ocorreu em duas 
cidades de Minas Gerais: 
Três Corações e Alfenas. A 
investigação teve início após 
um homem ser preso, na 
última sexta-feira (29).

No dia, o presidente 
estava visitando a Escola de 
Sargentos das Armas (ESA) 
de Três Corações, durante 
a solenidade de formatura 
do curso de sargentos. O 
suspeito preso trabalhava 
como terceirizado na ESA.
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A música do maestro e com-
positor Heitor Villa-Lobos se 
destaca por sua linguagem úni-
ca e traz nuances das culturas 
regionais brasileiras, com ele-
mentos de canções populares e 
indígenas. O concerto reúne um 
programa abrangente, fazendo 
um apanhado de várias fases do 
compositor e marca também o 
lançamento do CD “Cores de 
Villa-Lobos” na cidade de Nite-
rói. A cultura regional pulsa no 
repertório, em canções como 
“Viola Quebrada” e “Estrela é 
Lua Nova” – que trazem ele-
mentos da cultura indígena e 
afro-brasileira. Passeia também 
pelas composições para a Broa-
dway, como “Bonsoir Paris!” 
e por áreas da grande obra “A 
Floresta do Amazonas”.

O Centro de Artes UFF fica na Rua Miguel de 

Frias, 9, em Icaraí. Quinta (5), às 18h. R$ 20 (in-

teira). Classificação: livre. Telefone: 3674-7512

25 anos de arquitetura 
A arquiteta Cristina Grossi comemora 25 
anos de escritório de arquitetura, com o 
projeto Estúdio de Sensações, na Casa De-
sign. O trabalho é em homenagem à jorna-
lista Carolina Raimundi. Quem deseja con-
ferir o trabalho da conceituada arquiteta 
tem até o dia 8. Entre os destaques, móveis 
assinados por designers do calibre de Ruy 
Ohtake e Latoog. 

Foi com evento no Katmandu, na Barra da Tijuca, que o empresário Alexis de Vaulx, o francês com alma carioca, apresentou 

o Camarote + Brasil, no setor 5, na Marquês de Sapucaí, que contará com um cassino importado de Las Vegas com direito 

a torneio de poker. A gastronomia fica por conta dos chefs Patrick Martin, da escola francesa Le Cordon Bleu, e Fredéric 

Monnier, da Les Maîtres Cuisiniers de France, além da comida oriental comandada pela equipe do Katmandu. Quarta (4), com 

festa no restaurante Tessen, no Itaim Bibi, em São Paulo, é a vez dos paulistas conhecerem o projeto do camarote. Na foto, o 

empresário Alexis de Vaulx e a atriz Adriana Bombom, durante o lançamento carioca.

Divulgação

Festa surpresa 

Escultural

Saudável

O empresário Felipe Sancho, um dos só-
cios da marca Mens Design, aniversariou 
e ganhou festa surpresa da namorada, Ju-
lia Rahal, e dos amigos que se reuniram em 
torno dele no restaurante Zagga Pizzaria, 
em Copacabana. 

Almoço e música 
Em um almoço organizado no Hotel H, parti-
cipantes do Projeto Aprendiz, que incentiva o 
aprendizado musical nas escolas públicas mu-
nicipais, cantaram obras de Cartola, Dona Ivo-
ne Lara e Vinicius de Moraes. Além de Rodrigo 
e Fernanda, participaram do almoço Paulo Ba-
gueira e a esposa, Raissa Machado, Axel Grael e 
a esposa, Christa, entre outros.

Cerimônia prestigiada

Diva francesa

Gingado na capoeira

30 anos de cinema
A Imovision Distribuidora de filmes comple-
tou 30 anos e comemorou em grande estilo, o 
evento que aconteceu na Sala Nelson Pereira 
dos Santos, no Reserva Cultural. A distribui-
dora de Jean Thomas Bernardini, teve como 
madrinha na noite nada menos que a atriz 
francesa Juliette Binoche. 

A cerimônia contou com a presença do pre-
feito Rodrigo Neves, que felicitou a empresa 
que já distribuiu mais de 500 filmes entre di-
versas produções nacionais. E conto ainda 
com a presença de nomes importantes do ci-
nema brasileiro como Walter Salles, Patricia 
Pilar, Barbara Paz, Hermila Guedes, Irandhir 
Santos, entre outros.

A diva do cinema Juliete Binoche aproveitou 
a visita à cidade e foi visitar diversos locais 
ciceroneada pelo prefeito Rodrigo Neves e a 
primeira-dama Fernanda Sixel. Na visita ao 
Museu de Arte Contemporânea (MAC), obra 
de Niemeyer, a atriz definiu o local como 
“magnífico o museu”, em mensagem deixada 
no livro de visitas.

E não foi só o museu que ela quis conhecer. 
Binoche também foi à comunidade do Morro 
do Cavalão. Durante a visita ao local, encan-
tou a todos quando revelou seu gingado em 
uma roda de capoeira que acontecia. 

A modelo Alessandra Ambrósio vai ter sua re-
produção no badalado Museu Madame Tus-
sauds, em Nova York, a partir do dia 5 desse 
mês. A brasileira que durante anos foi uma 
das angels da Victoria Secret, atualmente 
mora na Califórnia e é considerada uma das 
modelos mais bem-pagas do mundo.

Dia 7, às 8h, o shopping de contêineres Ipane-
ma Harbor, junto à Associação de Agricultores 
Biológicos do Estado e o projeto Olhar Saudá-
vel, levam para o espaço uma feira multicultu-
ral com produtores sem agrotóxicos.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A A médica Georgia Farias Bartholdy completa mais 
um ano de vida nesta terça (3). Viva ela!

 A No domingo (1), foi a vez da subsecretária de Go-
verno de Niterói, Dulce Galindo aniversariar.

Soprano Marina Cyrino e pianista Flavio Augusto realizam ‘concerto visual’, nesta quinta, na UFF

Cores e tons de Villa-Lobos

Na quinta-feira, dia 5, em 
única apresentação, os intér-
pretes Marina Cyrino (sopra-
no) e Flavio Augusto (piano) 
apresentam o emocionante 
concerto “Cores de Villa-Lo-
bos”, no Centro de Artes UFF, 
em Icaraí, Niterói. 

Ao longo da apresentação, 
Marina vai sendo pintada no 
palco pelo artista visual Marc 
Kraus, que também assina a 
direção de arte do concerto. 
A soprano busca demonstrar 
vocalmente as diversas “cores 
e tons” na obra de Villa-Lo-
bos. Segundo a crítica do site 
movimento.com, “neste seu 
primeiro CD, Marina Cyrino 
deixa impressos colorido vo-
cal, excelente técnica, versa-
tilidade e bastante elegância 
na abordagem”.

Ulisses Dávila
ulisses.davila@ofluminense.com.br

Divulgação

Ao longo da 

apresentação, 

cantora vai sendo 

pintada no palco 

pelo artista visual 

Marc Kraus

Acontece nesta terça-
feira (3), na Biblioteca 
Parque de Niterói, no 
Centro, a edição de 
dezembro da Ciranda 
Poética, evento que 
promove rodas de lei-
tura de poesia com au-
toras da cidade, às 16h.

As mediadoras da 
roda serão Inês Drum-
mond, Mariney Klecz 
e Tânia Ribeiro Roxa, 
com os livros Marca 
D’Água, de Cristina 
Lebre, e Impressões, 
de Luzia Infante Pereira 
Velloso como base.

Com entrada gra-
tuita, o encontro in-
centiva o gosto pela 
literatura.

Ciranda 
Poética

O Sexteto Sucupira se 
apresenta nesta quarta-
feira (4), na Fundição Pro-
gresso, na Lapa, às 20h. A 
noite contará com a parti-
cipação especial dos gru-
pos Anjos do Picadeiro e 
Os Bastiana, também irá 
acontecer um espetáculo 
Circense Cômico Musical 
com palhaços nacionais e 
internacionais.

O sexteto é formado 
por Rudá Brauns (Bando-
lim), Alexandre Flautas 
(Sopros), Felipe Cher-
nicharo (Guitarra), Max 
Dias (Baixo), Lucas Vide-
la (Percussão), Cláudio 
Lima (Bateria).

Entrada a partir de R$ 
15 (inteira).

Música e
circo na Lapa

Astro do pop internacional faz único show nesta terça, na Barra da Tijuca

Shawn Mendes desembarca no Rio

O jovem cantor e compositor 
canadense Shawn Mendes faz 
show nesta terça-feira (3) na 
Jeunesse Arena, na Barra da 
Tijuca, às 21h.

O show faz parte da turnê 
mundial “Shawn Mendes: The 
Tour”, terceira turnê global do 
cantor. No repertório, canções 
como “There’s Nothing Holdin’ 
Me Back”, “Stitches” e “Mercy”. 

Shawn é considerado um 
dos artistas mais influentes do 
mundo pela Revista Time, e é o 
mais jovem artista a conseguir 
entrar no Top 25 da lista Bill-
board Hot 100, com um single 
de estreia, “Life of a Party”.

A abertura do show, às 
19h45, é com a banda de pop 
rock brasileira Lagum. 

A Jeunesse Arena fica na Av. Embaixador Abelardo Bueno, 3401, Barra da Tijuca. Terça-feira 

(3), às 20h30. Preço: a partir de R$ 250 (inteira). Classificação: 14 anos. Telefone: 2430-1750.

Reprodução

Considerado o artista mais influente do mundo, jovem coleciona prêmios e fãs

Roberto Setton / Divulgação

Repertório do show é repleto de 

parcerias e tem levada ‘pop folk’

Novo show 
de Zélia 
Duncan na 
Cinelândia
A cantora e compositora 
niteroiense Zélia Duncan 
faz show nesta terça-feira 
(3) no Teatro Riachuelo, no 
Centro do Rio, às 20h.

Zélia chega com seu 
mais novo show “Tudo é 
Um”, baseado no álbum 
mais recente de mesmo 
nome lançado no final 
de maio. Com uma leva-
da “pop folk brasileiro”, 
este álbum autoral traz 
parcerias de Zélia com 
Zeca Baleiro, Chico César, 
Dani Black, Fred Martins e 
Moska e foi produzido por 
Christiaan Oyens, parceiro 
de Zélia em vários de seus 
grandes sucessos como 
“Catedral”,  “Enquanto 
Durmo”, “Sentidos”, “Não 
Vá Ainda”, entre outros. A 
ideia foi voltar um pouco 
ao som que fazia no início 
de sua carreira, no início 
dos anos 90, agregando a 
bagagem dos 30 anos que 
se passaram desde então.

O Teatro Riachuelo fica na Rua do 

Passeio, 38/40, Centro do Rio. Terça-

feira (3), às 20h. Preço: a partir de R$ 50 

(inteira). Telefone: 3554-2934.
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PRÓXIMOS JOGOS

O Vasco fez o 
dever de casa e 
venceu por 1 a 0 
Cruzeiro, nesta 
segunda-feira, 
em São Januário. 
Com o resultado, 

os cruz-maltinos chegaram a 
47 pontos, acabaram com o 
risco de degola no Campeonato 
Brasileiro e se consolidaram 
na zona de classificação para a 
Sul-Americana. Já os mineiros, 
com 36, seguem entre os últi-
mos e podem ser rebaixados na 
próxima rodada.

Os cariocas começaram me-
lhor o primeiro tempo e marca-
ram logo aos nove minutos, com 
Guarín. O Cruzeiro só ameaçou 

na etapa final, mas pecou nas 
finalizações.

Na próxima rodada, o Vas-
co terá pela frente o Bahia, na 
quinta-feira, em Salvador. Já o 
Cruzeiro vai encarar o Grêmio, 
em Porto Alegre, no mesmo dia.

A partida começou em ritmo 
acelerado, mas com as duas 
equipes nervosas. O Cruzeiro 
tentou pressionar a saída de 
bola, mas viu o Vasco abrir o 
placar aos nove minutos. Em 
avanço rápido, Andrey tocou 
para Guarín na entrada da área 
e o colombiano chutou cruzado, 
sem chance para Fábio.

O revés foi sentido pelo 
Cruzeiro, que viu o Vasco do-
minar o jogo. Os cruzmaltinos 

mandar para a rede.
Depois disso, o confronto 

voltou a ficar equilibrado, com 
muita marcação de ambos os 
lados. O Vasco ainda melhorou 
nos minutos finais, mas não in-
comodou Fábio e saiu de campo 
para o intervalo com a vanta-
gem mínima em São Januário.

No segundo tempo, o Cru-
zeiro voltou melhor, tinha mais 
posse de bola, mas só chegou 
com perigo aos 14 minutos. 
Fred aproveitou cruzamento 
e cabeceou em direção ao gol. 

Fernando Miguel tentou a de-
fesa, mas viu a bola escapar. 
Para sua sorte, ela foi sobre o 
travessão.

Enquanto o Vasco buscava 
timidamente o ataque, o Cru-
zeiro era mais objetivo e quase 
empatou aos 20 minutos. Egídio 
cobrou falta próximo ao gol 
cruzmaltino.

Com o passar do tempo, 
o jogo ganhou em emoção. O 
Vasco aproveitava os espaços 
para avançar, mas pecava nos 
passes na frente. Já o Cruzeiro 

Cruz-Maltino bateu o Cruzeiro e 
garantiu permanência na Série A

Vasco vence 
e salva 
Botafogo e 
Fluminense

Reprodução de vídeo

O colombiano Fredy Guarín foi à loucura com o gol marcado na noite desta segunda-feira. Ele deu uma cambalhota e vibrou com o mascote do Vasco da Gama

pressionava, principalmente 
em jogada pelos lados, só que 
via a zaga cruz-maltina impedir 
as finalizações.

Nos minutos finais, o Cru-
zeiro teve a chance do empate 
aos 40 minutos. Fred aprovei-
tou cruzamento, deu o passe 
para Ezequiel, mas o atacante 
chutou mal, pela linha de fun-
do para desespero dos minei-
ros. O Vasco tratou de recuar 
depois do susto e segurou o 
resultado para sair de campo 
com os três pontos.

ficaram perto de ampliar aos 
25 minutos, quando Marrony 
caiu na área e o árbitro marcou 
pênalti. No entanto, após ser 
chamado pelo VAR, a penalida-
de foi revertida.

O alívio pela não marcação 
do pênalti fez com que o Cru-
zeiro se acalmasse e conse-
guisse equilibrar o confronto. 
Tanto que os mineiros chega-
ram com perigo pela primeira 
vez aos 34 minutos. Ederson 
chutou de fora da área, mas 
Joel não chegou a a tempo de 

Marcão ainda sonha 
com Sul-Americana

O  t i m e  d o 
F lu m i nense 
esteve mu i-
to per to de 
se afastar de 
vez da zona 

de rebaixamento do Cam-
peonato Brasileiro já na 
partida contra o Avaí, na 
Ressacada. O Tricolor esta-
va com a vitória garantida 
até os quarenta e três mi-
nutos do segundo tempo, 
qua ndo u m pêna lt i  foi 
marcado a favor da equipe 
catarinense. João Paulo 
igualou o marcador na co-
brança da penalidade. 

Depois da part ida, o 
técnico Marcão lamen-
tou a bobeada da equipe 
nos minutos finais, mas 
destacou que o elenco do 
Time das Laranjeiras vem 
sofrendo com a sequência 
de jogos.

“A gente parou de con-
trolar o jogo, o que não 
poderia acontecer. Toda 
essa maratona de jogos 
também nos prejudicou, 
não conseguimos dar se-
quência. Tivemos três jo-
gos em praticamente uma 
sema na .  Tent a mos ter 
posse de bola, controlar o 
jogo, mas não consegui-
mos. Ficou um duelo igual, 
aberto. O Fluminense po-
deria ter feito o segundo, 
mas fomos penalizados 

com um pênalti marcado”, 
disse.

Mesmo com a igualda-
de, o Fluminense sacra-
mentou a perma nência 
na Série A nesta segunda-
feira, graças a vitória do 
Vasco sobre o Cruzeiro, 
em São Januário. Marcão 
af irmou que o foco dos 
tr icolores passa a ser a 
busca de uma vaga na Sul
-Americana.

“Com o apoio do nosso 
torcedor no Ma raca nã, 
podemos pensar em coisas 
maiores. Nossos at letas 
estão comprometidos com 
o clube e com as nossas 
pretensões”, declarou.

O Fluminense volta a 
campo nesta quarta-feira, 
quando recebe o Fortale-
za, no Maracanã. Com 42 
pontos, os tricolores estão 
atrás do Botafogo, último 
dentro da zona de classi-
f icação para a Sul-Ame-
ricana, pelos critérios de 
desempate.
Lucas Merçon/FFC

Marcão planeja 

conseguir uma 

vaga na próxima 

edição da Copa 

Sul-Americana

Atlético-MG
Qua 04/12 - Mineirão

Ceará
Dom 08/12 - Engenhão

Volta Redonda
Qua 22/01 - Carioca 2020

Avaí
Qua 04/12 - Maracanã

Santos
Dom 08/12 - Vila Belmiro

Al-Hilal ou Esperance
Ter 17/12 - Mundial de Clubes

Fortaleza
Qua 04/12 - Maracanã

Corinthians
Dom 08/12 - Arena Corinthians

Cabofriense
Qua / 22/01 - Carioca 2020

Bahia
Qua 04/12 - Fonte Nova

Chapecoense
Dom 08/12 - São Januário

Bangu
Qua 22/01 - Carioca 2020

Valentim se 
defende de 
críticas por 
substituições

O Botafogo foi 
derrotado pelo 
Internacional 
na última roda-
da e perdeu a 
chance de afas-

tar de vez o risco de rebai-
xamento. O técnico Alberto 
Valentim foi criticado pelas 
substituições feitas no segun-
do tempo, principalmente 
quando trocou Cícero, por 
Jean, recuando a equipe.

Valentim se defendeu das 
escolhas e explicou seu estra-
tégia na partida.

“Quis colocar o Marcinho 
para dar um gás novo, para 
ganharmos com a força que 
ele tem, é um jogador de 
Seleção Brasileira. Depois 
tive duas alterações mais 
forçadas. Alex Santana me 
pede a subst ituição e eu 
coloco o Leo Valencia, que 
é ma is ofensivo que ele. 
Depois, o Cícero me pede 
a substituição e coloquei 
ali o Jean, um pouco mais 
defensivo, mas eu já tinha 
colocado o Leo Valencia, 
mais avançado. Não deixei 
o time mais defensivo não. 
Não tiraria o Cícero se não 
estivesse com esse desgaste 
físico”, analisou.

Alberto Valentim salien-
tou que o Botafogo teve uma 
boa atuação contra o Inter. 
Segundo ele, o destaque foi o 
primeiro tempo.

“A equipe jogou bem, tive-
mos chances claras de sair na 
frente no marcador. Depois 
acabamos tomando um gol 
no fim, uma derrota que não 
queríamos de jeito algum. 
No segundo tempo não con-
seguimos manter o desem-
penho, mérito do adversário, 
que luta pela Libertadores”, 
declarou.

O Botafogo ainda pode 
confirmar a permanência 
no Brasileiro nesta segunda-
feira. Para isso, basta o Vasco 
vencer o Cruzeiro, em São Ja-
nuário. Caso o resultado não 
aconteça, os alvinegros vão 
em busca do resultado nesta 
quarta-feira, contra o Atléti-
co-MG, em Belo Horizonte.

Treinador rubro-negro destacou as mudanças positivas que realizou no clube

Jorge Jesus afirma ter criado 
uma marca no Flamengo

O Flamengo 
segue mostran-
do sua força e 
a vítima deste 
fim de semana 
foi o Palmeiras. 

Mesmo com o título brasilei-
ro garantido, os rubro-negros 
passaram sem dificuldade 
pelo adversário, fora de casa. 
O técnico Jorge Jesus ressal-
tou que introduziu uma men-
talidade dentro do elenco e 
lembrou que a equipe ainda 
precisa estar focada para o 
Mundial de Clubes.

“Criamos uma marca des-
de que chegamos. Na pales-
tra antes dos jogos, falamos 
em tática e muito em jogar 
‘à Flamengo’. Ainda temos 
motivação, muita motiva-
ção, para chegar nas marcas. 
Isso faz com que a equipe 
continue com adrenalina, 
motivação, mesmo já sendo 
campeão. Segue empenhada 
em busca das vitórias. Eles 
sabem que há mais um título 
a ser disputado, com dois ad-
versários que estão no auge, 
enquanto estamos em fim de 

temporada”, disse.
Jorge Jesus brincou ao 

ser questionado se teria fei-
to alguma promessa após 
os títulos da Libertadores e 
Brasileiro. Vários jogadores 
mudaram o visual depois das 
conquistas.

“O jogadores fizeram pro-
messas entre eles. A minha 
promessa é cada vez mais 
amar minha profissão e esta 
equipe. É uma equipe que 
mexe muito com meu senti-

mento. Eu estou sempre nas 
decisões que acharem que 
são melhores para equipe. Só 
espero que não façam uma 
promessa para ficar careca”, 
declarou, aos risos.

O Flamengo volta a cam-
po nesta quinta-feira, quando 
recebe o Avaí, no Maracanã. A 
partida será a última dos ru-
bro-negros diante da torcida 
antes do Mundial. Na última 
rodada, os cariocas encaram 
o Santos, longe de casa.

Alexandre Vidal/Flamengo

O técnico Jorge Jesus exaltou seu trabalho no Flamengo nesta temporada

O brasileiro Alisson também fez bonito e foi escolhido o melhor goleiro

Messi é eleito o melhor 
jogador do mundo pela 6ª vez
O argentino Lionel Messi 
venceu a Bola de Ouro da 
revista France Football, em 
cerimônia realizada nesta 
segunda em Paris. O camisa 
10 do Barcelona superou o 
holandês Van Dijk, do Liver-
pool, e Cristiano Ronaldo, da 
Juventus, para faturar o título 
de melhor do mundo.

É a sexta vez que o ata-
cante vence a premiação, a 
primeira em quatro anos. 
Messi já havia sido escolhido 
para o título em 2009, 2010, 
2011, 2012 e 2015.

Em 2019, o argentino 
faturou o título da La Liga 

18/19 e foi vice da Copa do 
Rei 18/19. Na Champions 
League, liderou o Barcelona 
até as semifinais, quando foi 
eliminado pelo Liverpool. 
Pela Argentina, ficou com 
o terceiro lugar da Copa 
América.

Se o ano não foi de tan-
tos títulos para Messi, indi-
vidualmente, o camisa 10 
roubou a cena. Foram 46 
gols marcados defendendo o 
Barça e a Argentina, além de 
19 assistências, em 54 jogos.

Com a conquista, o ar-
gentino se isolou como 
maior vencedor da história 

da premiação, superando 
Cristiano Ronaldo, que ven-
ceu cinco vezes (2008, 2013, 
2014, 2016 e 2017).

Alisson entre os grandes 
- O brasileiro Alisson foi 
eleito o melhor goleiro do 
mundo nesta segunda-feira, 
em Paris. O arqueiro do Li-
verpool e do Brasil superou 
Ter Stegen, do Barcelona, e 
o compatriota Ederson, do 
Manchester City.

O goleiro também foi 
lembrado na lista dos dez 
melhores, ficando na na 7ª 
posição.

Elenco tricolor 
tem novo 
objetivo no 
campeonato 
depois da 
permanência


